



ENSEMBLE PASTORAL DE L'ÉTOILE

Plan-de-Cuques et Château Gombert

Feuille de liaison communautaire

Numéro 208-Novembre 2024- www.ensemble-pastoral.fr

1-Édito

La vie et la mort

L'être humain est profondément attaché à la vie. Il est rare de trouver quelqu'un qui n'aime pas la vie. La raison, c'est que notre point de départ est la vie et notre destinée, c'est la vie. Nous venons de Dieu qui est la vie (comme Jésus, lui-même, l'a affirmé, « Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie » (Jn 14, 6). Cependant, dans cette vie dont nous sommes soumis aux lois, il y a la mort. Et nous sommes nombreux à avoir peur de la mort. Et nous avons raison, car la vie, don de Dieu, mérite d'être protégée et vécue. Jésus, devant la mort, n'a-t-il pas dit « Père, si c'est possible, que ce verre amer passe loin de moi ... ? » La mort est dure à affronter, mais, en tant qu'humain, limité dans l'espace et le temps, nous devons passer par cette étape, comme par une purification, pour entrer dans la plénitude de la vie. Pour cela, pendant cette vie présente, il nous est nécessaire de nous ouvrir à la vie éternelle, car celle-ci ne se reçoit pas uniquement dans une vie à venir. Elle est déjà là, elle est dans le présent. C'est seulement si nous l'accueillons aujourd'hui que nous pourrons la vivre pleinement dans la vie du monde à venir. N'est-ce pas cela, l'espérance ? Vivre dans le présent ce que nous attendons dans le futur !

Donc, ne peut-on pas dire, comme Paul, que la mort est un avantage ? Oui, nous pouvons l'affirmer, à condition de vivre dans le Christ (cf. Ph 1, 21), c'est-à-dire en acceptant la grâce divine pour faire sa Pâques à chaque instant de la vie terrestre, en mourant à ce qui peut entraver l'âme et ainsi libérer celle-ci pour que la mort soit vraiment pour elle, une nouvelle naissance, la naissance en Dieu, le grand saut vers la lumière sans fin.

C'est cette espérance qui nous anime et nous fait vivre personnellement en amoindrissant notre peur de la mort et qui nous reconforte lors de la mort d'un être cher. Nous croyons que, par la miséricorde de Dieu, la vie qu'il a menée dans le Christ, malgré ses faiblesses, lui permettra d'entrer dans la communion divine. Et, s'il est dans la communion divine, il sera toujours en communion avec nous. N'est-ce pas cela la communion des saints ?

Chers paroissiens, pendant ce mois de novembre, par nos prières personnelles, nos bougies allumées et des intentions de messe, restons en communion avec nos parents défunts ! Vivons dans l'espérance de les revoir un jour ! BA

2-La vie des saints

Saint André

André, frère de Simon Pierre, est né à Bethsaïde, en Galilée, et est l'un des premiers disciples du Christ. Il était déjà le disciple de Saint Jean le Baptiste. Quand ce dernier lui a présenté le Sauveur, il a cru en lui et a marché à sa suite. Il permit à de nombreuses personnes de rencontrer Jésus. Saint André est un exemple de confiance et de sainteté pour tous les chrétiens. Il est célébré le 30 novembre et est considéré comme le saint patron de l'Écosse, qui a même la croix de Saint-André sur son drapeau.

3-Prière

Prière pour les défunts

Dieu éternel et Tout-Puissant, je te prie pour (nom du défunt), que tu as appelé auprès de toi. Donne-lui la lumière et la paix. Que son âme ne souffre rien. Pardonne-lui ses péchés, afin qu'il puisse atteindre la vie immortelle avec Toi dans le royaume éternel. Par Jésus-Christ, ton Fils, dans l'unité du Saint-Esprit. (Prier un

Notre Père et un Je vous salue Marie) Donne-lui Seigneur, le repos éternel et que brille sur lui (elle) ta lumière sans fin ! Qu'il (elle) repose dans la paix ! Amen.

4- Témoignages

4-1 Entretien avec madame Paula BECID

Pour marquer le début de l'année pastorale 2024-2025, notre ensemble pastoral se rendait en pèlerinage à Notre-Dame du Laus le 5 et 6 octobre. La pastorale de communication est ravie de vous faire part d'un entretien qu'elle a eu avec Madame Paula BECID, une participante à ce pèlerinage.

Pascom: *Mme BECID, la pastorale de Communication vous salue ! Vous venez de participer au pèlerinage de notre ensemble pastoral, comment est-ce que vous avez vécu cette expérience ?*

Mme BECID: *C'était mon premier pèlerinage avec la paroisse et l'occasion de me rendre pour la première fois au Sanctuaire de ND du Laus. L'organisation était parfaite (voyage, logement, repas), le trajet en car était vivant grâce aux interventions des Pères Bernardin et Wenter. Les Religieuses et les Prêtres du Sanctuaire nous ont accueillis parmi eux. J'ai vécu un temps de repos physique et intellectuel, un temps d'amitié, de paix, de prières dans un lieu exceptionnel propice à la méditation, un lieu de pèlerinage à taille humaine. Toutes les conditions étaient réunies pour se rapprocher de Dieu.*

Pascom: *Ce pèlerinage était un temps fort pour notre ensemble pastoral. Qu'est-ce qui vous a le plus marqué ?*
Mme BECID : *Ce qui m'a marqué le plus a été de me retrouver sur les lieux*

où la Vierge Marie est apparue, d'avoir emprunté les sentiers parcourus par Benoîte avec ses moutons et sa chèvre. Ainsi que plusieurs temps forts :

- la veillée du samedi soir avec la procession des fidèles déposant au pied de l'autel un lumignon, temps d'humilité et de force rendant presque palpable la présence de Dieu

- la messe du dimanche matin solennelle et joyeuse célébrée par les prêtres du Sanctuaire et ceux de notre ensemble pastoral réunis.

Pascom: Quel message vous souhaitez envoyer à ceux et celles qui vont lire votre témoignage et qui n'ont pas eu la possibilité de participer à ce pèlerinage paroissial ?

Mme BECID: Vous n'avez pas eu la possibilité de participer à ce pèlerinage paroissial : vous nous avez manqué et nous avons prié pour vous.

Détente, paysage montagneux, ressourcement, enseignements, temps d'adoration, et aussi une boutique cadeaux pour le plaisir d'un souvenir, étaient certes au rendez-vous mais ce que l'on retient c'est un sentiment de paix intérieure d'avoir pris le temps d'aller à la rencontre du Seigneur. Alors, n'hésitez pas si l'occasion se présente à nouveau.

Pascom: Mme BECID la pastorale de communication vous remercie d'avoir pris le temps de répondre à nos questions et sommes impatientes de voir les grâces de ce pèlerinage dans la vie de nos paroissiens, paroissiennes.

4-2 En arrivant au Laus, le paysage grandiose, la pureté de l'air, soudain plus léger, nous incite à prendre une grande respiration. La beauté de ces majestueuses montagnes nous met en communion directe avec le ciel... On s'arrête, on admire, et on remercie. C'est un premier apaisement ! Mais Marie nous attend dans le sanctuaire, comme elle attendait Benoîte ! On entre, et, dans le silence, on avance doucement vers Celle qui nous accueille les bras ouverts ! On s'apaise, on oublie tout ce qui nous accapare, on s'abandonne, prêts pour recevoir les grâces souvent accordées en ce lieu ! (Mireille)

5- Actualités

• 1er Nov: Solennité de la Toussaint. Messe à Plan de Cuques à 9h30. Messe à Château-Gombert à 11 h.

• 2 Nov: Commémoration des fidèles défunts. Messe à Plan de Cuques et à Château-Gombert à 18h 30

• 5 Nov: Messe de la Toussaint à la maison de retraite Chevillon et Fondfrède à 15h

• 6 nov: 9h30, Liturgie / 15h Messe à la maison de retraite des Blacassins / 19h45, Rencontre des Pères de famille à Château-Gombert

• 7 Nov: Messe à la maison de retraite La Loubière à 15h

• 11 Nov: 10h, 106ème anniversaire de l'armistice, messe avec les anciens combattants et la municipalité à Plan de Cuques

• 12 nov: Réunion des Parents des enfants se préparant à la première communion / 14h30 MCR / 20h, Conseil pastoral paroissial

• 13 Nov: Aumônerie des collégiens à 17h

• 14 Nov: Réunion des professionnels de la santé à 18h 30

• 16 Nov: 9h30, Début du parcours Alpha à Château-Gombert / 17h: Réunion des catéchumènes

• 21 nov. Etude biblique à 18h

• 22 nov: Louange et adoration à Plan de Cuques à 19h

• 23 nov: 15h: Après-midi récréative pour les enfants du KT et leurs parents / 16h, Temps forts des collégiens et lycéens

• 24 Nov: Fête du Christ-Roi, Messe en famille: 9h30, Messe à Plan de Cuques, 11h messe à Château Gombert

• 27 Nov: 9h30 Liturgie

• 1er Décembre, 1er dimanche de l'Avent

6-A votre service :

Plan de Cuques: 0491680473
Château Gombert: 0491681343

• Vous n'êtes pas baptisé, communie ou confirmé, vous pouvez le faire à tout âge. Le Seigneur ne cesse jamais de vous faire signe ! Vous pouvez appeler à l'un de ces numéros pour vous informer.

• Vous voulez vous marier religieusement, vous serez accueillis au secrétariat respectif de nos paroisses environ 6 mois avant l'éventuelle date prévue.

• Vous voulez faire baptiser votre enfant de 0 à 2 ½ ans, n'hésitez pas à retirer une fiche d'inscription au secrétariat au moins 3 mois à l'avance.

• Votre enfant est âgé de 3 à 7 ans, inscrivez-le à l'éveil à la foi au moins un an avant la date du baptême qui est normalement prévu en été ou automne.

• Votre enfant ou votre jeune est âgé de 8 à 17 ans, des équipes de catéchistes, d'aumônerie des collèges et de lycées sont prêtes à les accompagner, n'hésitez pas à les inscrire au secrétariat.

• Vous avez besoin de vous confesser ou d'être écouté par un prêtre, nous sommes à votre service sur rendez-vous ou chaque premier samedi du mois à 11h dans chaque église

• Vous êtes un jeune homme ou une jeune fille et vous vous posez des questions sur la prêtrise, la vie religieuse, la mission, sachez que le Seigneur ne cesse de vous faire signe au fond de votre conscience et que l'Eglise vous porte dans la prière et est prête à vous accompagner dans votre discernement.

♦ *Souhaitez-vous rester au courant de tout ce qui se passe dans nos 2 paroisses? Rejoignez notre groupe WhatsApp à partir de ce QR code.*

Infos Ensemble Pastoral de l'Etoile
Groupe WhatsApp

